

DIRECTORA-FUNDADORA

Olga de Juambelz y Horcasitas

EDITOR

Yohan Uribe Jiménez

COEDITORA

Jessica Ayala Barbosa

COEDITORA DE FOTOGRAFÍA

Aída Moya Ruelas

COEDITORA GRÁFICA

Melina Esquivel Trasfi

 facebook.com/RevistaSigloNuevo

 @Siglo_Nuevo

 siglonuevo@elsiglodetorreon.com.mx
COLABORADORES

Adela Celorio / Alfredo Loera

Angélica López Gándara

Antonio Álvarez

Cecilia Lavalle / Christian Sida

Fidencio Treviño Maldonado

Gaby Vargas / Iván Hernández

Jesús Tovar / Liliana Ayala

Manuel Serrato / Marcela Pámanes

Rafael Blando / Saúl Rosales

Sergio Sarmiento / Víctor Félix

PUBLICIDAD TORREÓN:

Gustavo Torres

Tel: (871) 711-30-80 Ext. 1208

PUBLICIDAD DURANGO:

Jorge Galaviz Tel: (618) 813-70-44

El Siglo de Torreón

PERIÓDICO REGIONAL DEFENSOR DE LA COMUNIDAD

Apdo. Postal 19 Torreón, Coahuila
Tel/Fax: (871) 759-12-00 Ext. 1169
<http://www.elsiglodetorreon.com.mx>

EL SIGLO

DE DURANGO

TRADICIÓN Y VERDAD

Hidalgo 419 Sur, Durango, Dgo.
Tel: (618) 813-70-80, 813-70-81
Fax: (618) 812-50-50 y 812-50-58
<http://www.elsiglodedurango.com.mx>

Celsa Impresos

PREPrensa e Impresión

Calle Cuencamé #108 Parque Industrial
Gómez Palacio, Dgo. CP 35070.

Tel: 871-159-1135 / 1136

Siglo Nuevo es una publicación catorcenal de **Ga. Editora de La Laguna, S.A. de C.V.** Tiene una circulación de 50 mil ejemplares verificados, distribuidos en los tiros completos de los diarios **El Siglo de Torreón** y **El Siglo de Durango**. La reproducción total o parcial del material publicado está estrictamente prohibida. Los editores declinan cualquier responsabilidad sobre la veracidad y legitimidad de los mensajes contenidos en los anuncios. El contenido de los artículos y notas periodísticas es responsabilidad de su autor.



Foto: Luis Enrique Hernández

No cabe duda que cuando los ciudadanos toman la justicia por sus manos las cosas no siempre salen bien. La impotencia, la indignación, la falta de solución a problemáticas como la seguridad, la indiferencia de las autoridades y principalmente el hartazgo, han llevado a miles de personas en el país a efectuar linchamientos públicos en los últimos años, con consecuencias tan lamentables como el asesinato de personas inocentes que fueron confundidas con delincuentes.

Durante los último años, México se ha convertido en un país proclive a los linchamientos. Desde finales de la década pasada la práctica del castigo multitudinario se ha incrementado. En 2015 hubo al menos 62 ataques colectivos contra presuntos delincuentes. Aunque más allá de castigar a un ciudadano que trasgrede la ley, linchar se ha convertido en una forma de expresar la inconformidad con la que una comunidad es abandonada por la autoridad, y en medio de la histeria colectiva, esta manifestación

de violencia no deja indiferentes a mujeres, niños y personas de la tercera edad.

El juicio de la masa, sin embargo, también incurre en injusticias capitales. En octubre de 2015, dos hermanos fueron sacados a golpes de una comandancia de policía en Ajalpan, localidad poblana. José Abraham Copado Molina, de 25 años, y Rey David Copado Molina, de 35 años, trabajaban para una casa encuestadora de la capital mexicana, luego de ser confundidos con secuestradores, por parecer sospechosos, fueron atacados.

En esta edición de *Siglo* nuevo, buscamos hacer un diagnóstico de una situación grave que evidencia principalmente la desesperación ciudadana y la indiferencia de la autoridad, dejando la posibilidad de que, como decía Gandhi, si todos aplicamos la de ojo por ojo, el mundo terminará ciego. Como siempre agradecemos su preferencia y los invitamos a intercambiar ideas con nosotros a través de nuestras redes sociales.